

EDICIÓN DE MAESTRO

EL ESTUDIO 06 EL DISCIPULADO

EL DISCIPULADO

Idea Primordial: Una fe en Jesús que lleva a la salvación incluye ser un discípulo de Jesús, entregado de todo corazón a seguirlo y a ser un "pescador de hombres". Palabras Claves: "De Todo Corazón"

Mateo 28:18-20

P. ¿Qué crees que Jesús quiere que todos lleguemos a ser?

Un discípulo.

a ser?

Consejo para el maestro: No entres en una discusión sobre el bautismo. El propósito de esta lección es enseñar que uno debe aprender y poner en práctica lo que aprende.

¿Qué crees que es un discípulo?

 Un discípulo y seguidor de Jesús es un "aprendiz disciplinado". Un discípulo de Jesús pone en práctica intencionalmente lo que aprende. Un discípulo es un aprendiz, un alumno de un maestro.

P. ¿Crees que tú eres un verdadero discípulo de Jesús? Si es así, ¿cuándo te convertiste en un discípulo? Durante el resto de esta lección, miraremos quien es un discípulo bíblicamente.

Hechos 11:25-26

P. ¿Qué ves aquí?

En Antioquía un discípulo y un cristiano eran la misma cosa.

P. ¿Cuál es el término más popular en la Biblia: "discípulo" o "cristiano"?

La palabra "cristiano" sólo aparece tres veces en el Nuevo Testamento (como en Hechos 11:26) y la palabra "discípulo" aparece más de 270 veces en el Nuevo Testamento.

Según el pacto del Nuevo Testamento, un discípulo y un cristiano son la misma cosa. No se puede ser cristiano sin ser discípulo.

Marcos 1:14-18

P. ¿Cuál fue el llamado de Jesús a estos hombres?

- Ven v síqueme (Cristo); Aprende de Él cómo llegar a ser pescadores de hombres.
- Eran urgentes porque creían que Él era el Mesías.

P. ¿Cómo fue de serio (de Todo Corazón) su compromiso?

Dejaron sus redes y lo siguieron, lo que demuestra una entrega de Todo Corazón.

P. Si creyeras que Jesús era el Mesías, ¿lo seguirías de todo corazón? ¿Querrías estar con Él y llegar a ser como Él? P. ¿Es así cómo te convertiste en discípulo? ¿Te entregaste de todo corazón y decidiste hacer discípulos (ser pescador de hombres)? ¿Quieres hacerlo?

Consejo para el maestro: Esta es la tercera vez que estamos preguntando si se convirtió en discípulo en forma bíblica. Necesitamos estar preparados para ayudarle a comparar su historia con las escrituras. (Recuerda que este No es momento para hablar del bautismo).

Lucas 9:23-26

P. Si alguien guiere ser mi discipulo... ¿Quién es alguien?

• ¡Todos nosotros! Cualquiera que quiera seguir a Jesús.

P. Jesús nos dice que nos neguemos a nosotros mismos. ¿Qué significa negarte a ti mismo y tomar tu cruz?

- Es seguir el ejemplo de Cristo en el jardín de Getsemaní. En Mateo 26:36-39, Jesús oró "No mi voluntad, sino la tuya").

P. ¿Qué va a ser lo más difícil para ti poder negar?

Consejo para el maestro: Este es un buen momento para ser vulnerable acerca de tus propios desafíos.



EL DISCIPULADO

Lucas 14:25-33

P. ¿Qué ves aquí?

- Jesús aplica esta enseñanza a todos ("si alguno") es decir a nosotros.
- Antes de ser cristiano, se supone que cada uno debe calcular el costo y renunciar a todo (v. 28). Considera las alternativas si no sigues a Jesús y lo abandonas todo (v. 31-32).
- Amar a Cristo más que a cualquier persona (v. 26) Jesús debe estar primero, incluso por encima de nuestras relaciones más cercanas. Nos llama a renunciar a todo, no a algunas cosas (v. 33).

P. ¿Cuál será el mayor desafío para ti que ves en esta escritura?

Marcos 3:20-22, 31-35

P. ¿Qué ves aquí?

Incluso su propia familia pensaba que Jesús estaba loco y era peligroso.

P. Si vas a seguir a Jesús, ¿cómo crees que responderá tu familia?

Consejo para el maestro: si creen que serán perseguidos por sus familiares o amigos, ve al Apéndice D.

Lucas 11:1-4 ·

P. ¿Qué ves aquí?

- Se ve la iniciativa de los discípulos querer aprender de Jesús. Un discipulo debe tomar iniciativa.
- Jesús enseñó a sus discípulos cómo orar para tener un caminar poderoso con Dios.
- Relación personal diaria con Dios (v. 3) a través de la oración diaria.

P. ¿Estas dispuesto aprender a orar y tener una relacion poderosa con Dios?

Consejo para el maestro: si tu y la persona nunca han tenido un tiempo extendido para orar juntos, esto sería un buen momento para planear hacerlo.

Juan 13:34-35

P. ¿Qué ves aquí?

Un discípulo debe amar a otros discípulos tal como lo hizo Jesús.

P. ¿Estás dispuesto a empezar a amar a los discípulos?

Consejo para el maestro: Este es un buen momento para hablar sobre el compromiso con la iglesia y ser activos en la confraternidad.

Conclusión: Volvamos a leer Mateo 28:18-20

Leamos Mateo 28:18-20 otra vez y meditemos acerca de las siguientes preguntas:

Mateo 28:18-20 ·

P. ¿Crees que eres un discípulo?

P. Si no es así, ¿qué necesitas hacer para convertirte en discípulo? ¿Deseas hacerlo?

Ser discípulo de Jesús requiere hacerlo de Todo Corazón. Si uno está listo para seguir a Jesús de Todo Corazón, entonces está listo para ser bautizado. El próximo estudio se tratará del bautismo bíblico.

Escrituras adicionales: Lucas 6:20-26; Romanos 6:15-18; Juan 4:1-2; Mateo 10:34-39; 2 Timoteo 3:12-13; Juan 1:35-42; Juan 1:43-50; Juan 4:28-42; Hechos 8:1-4

APÉNDICE D: PERSECUCIÓN

La persecución por parte de otros es algo que viene con ser discípulo. La Biblia habla de la certeza de la persecución, la razón por qué ocurre, de cómo debemos reaccionar ante la persecución cuando llegue y de la resolución de seguir a Jesús a pesar de todo.

I. La certeza de la persecución

1 Timoteo 3:12 -

La Biblia dice que, si vivimos una vida piadosa, habrá persecución proveniente de alguna fuente. De hecho, si uno no es perseguido de alguna manera, es posible que no esté viviendo una vida piadosa ante Dios.

Mateo 10:34-36

Jesús dice que su enseñanza traerá una "espada" que puede dividir a las familias. Si bien podemos imaginarnos a Jesús sosteniendo una oveja y teniendo una personalidad dócil, las enseñanzas de Jesús hicieron que las personas tomaran decisiones difíciles que podrían resultar en relaciones tensas y en enemistad incluso dentro de su hogar. También Jesús enfrentó persecución.

II. Ejemplos de persecución en la vida de Jesús

Marcos 3:20-22

Aquí vemos dos ejemplos. Jesús es perseguido incluso por su propia familia que pensaba que "está loco" y por los líderes religiosos que lo acusan de actuar como un agente del diablo. Cosas difíciles por las que incluso Jesús pasó.

III. La razón por la persecución

P. ¿Por qué puedes encontrar respuestas tan violentas y negativas de las personas con quienes estás compartiendo el evangelio y tu vida? Las razones suelen tener dos orígenes.

Uno: El choque de visiones del mundo

La cosmovisión cristiana sostiene que hay un Dios en el cielo que desea tener una relación con cada uno de nosotros. Ha enviado a Jesús, su hijo, como única fuente y único camino hacia el Padre. Para aceptar el don de la vida eterna, hay valores y principios morales objetivos que mantener.

Esto está en conflicto directo con la "visión del mundo secular". La cosmovisión secular sostiene que no existen valores morales objetivos, sino que uno no define su propia verdad. Los sentimientos más que las verdades objetivas son la guía definitiva, la felicidad es la meta final más que la santidad, y el pecado máximo es juzgar los motivos y opiniones de los demás.

La cosmovisión secular alimenta el concepto del "yo auténtico" y nuestra naturaleza pecaminosa, donde queremos tener el control, ser independientes y determinar lo que está bien y lo que está mal para nosotros mismos.

Aquellos con una cosmovisión secular perseguirán las verdades y valores morales objetivos defendidos por los cristianos. Esto lo vemos claramente en el debate sobre el aborto. El punto de vista cristiano es que Dios determina si podemos quitar la vida o no. Él dice en los Diez Mandamientos "No matarás", lo cual también se reafirma en el Nuevo Testamento. El argumento a favor del aborto es "mi cuerpo, mi elección". La fuente de autoridad sobre si quitar la vida a otro (un bebé en el útero) depende de la madre, no de Dios.

Clave: cuando compartas tu fe con otros, escucha su fuente de autoridad. ¿Son ellos mismos o es una autoridad moral objetiva centrada en la autoridad de Dios? Si son ellos mismos, entonces es sólo su opinión. ¿Y por qué debería alguien más seguir su opinión? Pero si nuestra fuente de verdad moral proviene de Dios, entonces es algo que debemos seguir.

Dos: el choque de creencias religiosas subjetivas

Incluso aquellos que son religiosos perseguirán a los verdaderos cristianos. Las creencias subjetivas son creencias obtenidas por tradición religiosa o por religiones no cristianas enseñadas por hombres. Los judíos en la época de Jesús tenían ciertas creencias erróneas sobre el Mesías que contradecían lo que Jesús enseñaba y, como resultado, lo perseguían.

Clave: Por lo tanto, no te parezca extraño que personas religiosas, incluso en tu propia familia, persigan tus creencias. La fuente de autoridad para creer proviene de la Biblia, no de los credos. Cuando compartas tu fe, asegúrate de confiar en las Escrituras para tus creencias. Si una persona religiosa comienza a discutir, deja que las Escrituras hablen por ti.

APÉNDICE D: PERSECUCIÓN (CONTINUACIÓN)

IV. Cómo reaccionar ante la persecución

1 Pedro 4:12-16

Aquí la Biblia dice que debemos "regocijarnos", "estar muy gozosos" y "benditos somos". No es exactamente lo que queremos escuchar sobre cómo reaccionar; definitivamente no es fácil de hacer.

Mateo 5:11-12

Aquí Jesús dice que somos "bienaventurados" y que debemos "regocijarnos y alegrarnos". 1 Pedro 2:20-23 nos cuenta los secretos de cómo Jesús, superó la persecución de una manera piadosa y justa ante Dios.

1Pedro 2:20-23

Jesús nos deja un ejemplo para que podamos seguir sus pasos. Note las tres maneras en que Jesús reaccionó cuando sufrió:

Primero: Jesús no cometió ningún pecado.

Jesús, como cualquiera, habría sido tentado a enojarse, angustiarse e incluso deprimirse por sus circunstancias. Jesús sabía lo que iba a pasar en el Jardín de Getsemaní. Incluso podría haber estado tentado a pensar que el dolor, el sufrimiento y la separación de Dios que aguantaría no valían la pena.

Pero Él no cedió a estas tentaciones. Mantuvo una actitud piadosa hacia sus verdugos. De hecho, clama a Dios: "Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen". Esto demuestra que tiene compasión por ellos.

Este ejemplo nos dice que debemos proteger nuestro corazón contra pensamientos negativos y pecaminosos contra aquellos que nos persiguen. Puede que no sepan lo que están haciendo. En realidad, son almas preciosas ante los ojos de Dios que han juzgado erróneamente contra nosotros debido a un entendimiento oscurecido.

Segundo: Jesús no tuvo ningún engaño ni tomó represalias.

Jesús también se habría sentido tentado a tomar represalias, a pensar en cómo vengarse, en devolverles el dolor y el sufrimiento que le causaron.

Pero no vemos esa reacción. Podría haber llamado a los ángeles para que lo bajaran de la cruz. Podría haber enviado un rayo para destruir a sus verdugos. Podría haber pedido a su Padre que nos hiciera pagar a los humanos por el dolor y el sufrimiento que soportó. Pero no vemos represalias en ningún sentido.

Esto nos dice que debemos asegurarnos de no tomar represalias contra nuestros perseguidores ni tomar venganza de ningún tipo. El camino santo es perdonar.

Esto no significa que debamos permanecer en silencio. Cuando Jesús fue perseguido y acusado de ser del diablo y de expulsar demonios por Beelzebu (Mateo 12:22-32), Jesús respondió con lógica y verdad, pero no con venganza. Cuando Pablo fue encarcelado injustamente en Filipos, hizo que los funcionarios vinieran y lo escoltaran fuera de la ciudad, para darle credibilidad a la iglesia emergente (Hechos 16:38-40), pero no para vengarse.

Entonces, ¿cómo alcanzamos esta actitud? Esto lleva al tercer punto.

Tercero: Se encomendó a Él que juzga con rectitud.

En las injusticias que sufrió Jesus se encomendaba al fiel juicio del Padre. El Padre es justo y equitativo. En el juicio final y antes, el Padre pagará con justicia a quienes infligieron dolor y sufrimiento a su hijo. Todos cosecharán lo que han sembrado, a menos que sean perdonados por la sangre de Cristo.

Esta es una gran lección para nosotros. Al final, todo estará bien sin importar qué persecución hayamos sufrido. Se hará justicia. Cualquiera que haya pecado contra nosotros de alguna manera o nos haya perseguido recibirá justa compensación. Sólo necesitamos confiar en Dios para que se haga cargo de cualquier injusticia que hayamos sufrido debido a la persecución.

Porque sabemos que al final todo estará bien, esto permite que nuestro espíritu regocije y tenga paz.

APÉNDICE D: PERSECUCIÓN (CONTINUACIÓN)

Romanos 5:3-5

Además, vemos que los sufrimientos y las pruebas forman el carácter, el cual produce esperanza cuando reaccionamos de manera piadosa.

Cualquier persecución que suframos de manera piadosa nos hará más fuertes, nos ayudará a desarrollar la perseverancia, aumentará nuestro carácter y demostrará que realmente tenemos una esperanza real (una expectativa segura) de vida eterna.

V. Ser firme con Dios en la persecución

¿Vale la pena soportar la persecución o no? Jesús les dice a sus discípulos en Mateo 10:22: "Todos serán odiados por mi causa, pero el que persevere hasta el fin será salvo".

Mantenerse firme durante la persecución requiere convicción, coraje y firmeza en medio de los golpes aplastantes de las fuerzas mundanas. Pero Dios te dará la capacidad de mantenerte firme, de perseverar, incluso de regocijarte y alegrarte, y de disfrutar los frutos de tu trabajo al confiar la justicia al Dios de la justicia para que obtengas la salvación de tu alma.

